



Informe Semanal 300

En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo.

Sumario

- **300 semanas**
- **Trigo: FAA instó a restringir las ventas hasta no percibir un precio justo**
- **Entidades del agro reclamaron por la gran distorsión en el precio del trigo**
- **Peligran 300 familias rurales del Ingenio La Esperanza**
- **FAA presente en el acto por los dos años de gobierno de Evo Morales**
- **FAA recorrerá el país "Por una nueva Ley de Arrendamientos"**
- **El gobierno de Entre Ríos y la FAA analizaron demandas de productores**
- **Chaco: FAA se reunirá con el Gobierno por endeudados con el Banco Nación**
- **Informe de situación de cultivos en el sudeste bonaerense**
- **Molini: "Las compensaciones a los lácteos favorecen a los grandes grupos"**
- **Casbas: FAA presentó propuesta para la modificación de la Tasa de Red Vial**
- **FAA participó de la reunión de la Comisión Asesora de Trabajo Agrario N°2**
- **UATRE celebró el acuerdo salarial obtenido en Patagonia**
- **Se viene la Cuarta Jornada AFA a Campo 2008**
- **Advierten sobre consecuencias de Tratado de Libre Comercio en Colombia**

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • Alcorta FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Piamonte FM Tiempo 92.5 • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • Rosario FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Miérc 17 a 18 hs. Cond: Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9 • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañas FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Constitución FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi • AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • 25 de Mayo FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • Ameghino FM 103 • Arenales FM RGA 104,3

28 de Enero de 2008 – CIRCULAR N° 568 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

"Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guamini** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • **Tres Lomas** FM 92.9 Radio City "La otra campana" Cond: Guido Mura

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Culetto • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: CHACO: **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: LA RIOJA: • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: SAN LUIS: • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: NEUQUEN: • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

300 semanas...

No se había cumplido un mes del nacimiento de la Federación Agraria, en 1912, cuando los pioneros que habían fundado la entidad decidieron tener una política de comunicación propia. Así nacía "La Tierra", que entonces llevaba el nombre de "Boletín Oficial", con las informaciones sobre la reciente huelga de arrendatarios que había conmovido al campo argentino. Publicación que empezó siendo una sola hoja impresa de ambos lados, y que se proponía desde ese primer número "llegar hasta el más modesto de los ranchos, bajo los auspicios de la unión y la solidaridad".

De aquellos años quedarán para siempre las anécdotas de las familias que hicieron a la FAA. Cuando la llegada del periódico a los pueblos, en ferrocarril, significaba un momento de encuentro entre productores dispersos en distintos puntos de los inmensos latifundios de la época. Y hasta se formaban grupos para leer el contenido del periódico en voz alta.

Casi un siglo después, aunque algunas costumbres hayan cambiado y las tecnologías sean otras, el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria trabaja cada día para informar sobre el accionar de la entidad, con la misma pasión que aquellos pioneros de Alcorta. Además del tradicional periódico "La Tierra", se emiten comunicados, se organizan conferencias de prensa, se actualizan los sitios de Internet, y se difunde un micro radial. Y al cierre de cada semana, claro, se envía este Informe Semanal que usted recibe en su correo electrónico todos los viernes.

Una idea que surgió con la crisis de 2001, para informar con celeridad los cambios políticos que tenía el país en esos días. Que fue creciendo en calidad y contenido. Y que hoy llega a su envío número 300. Y por eso decidimos celebrarlo de esta forma.

Gracias a todos los que se han sumado a nuestra propuesta opinando, apoyando o discrepando. Gracias a los periodistas que utilizan el Informe y comunican nuestras noticias. Gracias a todos los que nos han permitido acercarnos para **que los pequeños y medianos productores tengamos VOZ.**

Federación Agraria continúa en el camino de la construcción de una comunicación alternativa en cada rincón de nuestro país. Para estar cada vez más cerca, para escuchar y ser escuchados.

Intensas gestiones para normalizar el mercado granario

Federación Agraria instó a restringir las ventas de trigo

Durante esta semana la Federación Agraria Argentina ha llevado adelante intensas gestiones para lograr la normalización del mercado de trigo. Por ese motivo, **instó a los productores a restringir las ventas del cereal hasta tanto no se obtenga un precio mayor al que hoy se percibe**, y se supere el amplio defasaje que registra respecto de los valores del mercado internacional.

Vale recordar que actualmente, el productor recibe entre 50 y 70 dólares menos, por tonelada, de lo que percibiría de acuerdo a la cotización internacional.

Desde la entidad siempre se ha mantenido un firme compromiso con la lucha antiinflacionaria. En ese sentido, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, expresó: “Los productores tenemos la responsabilidad de garantizar la materia prima para que el pan sea accesible a todos los argentinos. Y el Estado, a través de una intervención virtuosa es quien debe contener los precios de la harina y asegurar al mismo tiempo un precio razonable para el productor”.

El dirigente indicó que “en el último año y medio, los precios al productor han estado ampliamente rezagados respecto de los inusualmente favorables valores internacionales, generándose una situación de gran inequidad”. Y consideró necesario “instrumentar a la brevedad las medidas necesarias que permitan trazar un panorama claro para los agricultores a fin de aprovechar este contexto de bonanza e incentivar la producción”.

La FAA entiende que parte de la solución del conflicto radica en el aumento sustancial de los volúmenes de producción triguera, lo cual sólo será posible a través de la implementación de políticas previsible para el sector.

Por último, Buzzi indicó que desde la entidad continuarán “realizando fuertes gestiones para alcanzar una pronta normalización en la comercialización de trigo, que incluya la reapertura del registro de exportación”, lo que redundará en favor tanto de los consumidores como de los productores argentinos.

Necochea

Fuerte reclamo de productores por la distorsión en el precio del trigo

El 22 de enero, en la ciudad de Necochea, representantes de las cuatro entidades del campo, Confederaciones Rurales Argentinas, Federación Agraria Argentina, CONINAGRO y Sociedad Rural Argentina, y de la Asociación Argentina de Productores de Trigo, se reunieron para analizar la crítica situación que atraviesan los productores trigueros. Y reclamaron la reapertura del registro de exportaciones de trigo para lograr que los productores perciban "el precio lleno" del cereal, es decir, unos 700 pesos la tonelada, equivalentes a la cotización internacional menos retenciones y gastos.

Actualmente, la producción recibe 560 pesos por tonelada que, con la compensación, llega al precio de mercado fijado diariamente por la Secretaría de Agricultura (ayer fue de 674)

Por la FAA asistió el director Abel Garmendia. Estuvieron presentes, también, intendentes de las zonas del sudeste bonaerense afectadas por heladas, quienes manifestaron su preocupación por la disminución en los rendimientos que las mismas causarán en sus distritos. Vale destacar que, según informaron, las pérdidas se estimaron en un millón doscientas mil toneladas de trigo.

Durante el encuentro se analizó la distorsión de precios que continua afectando a los productores trigueros, quienes desde hace meses reciben un precio muy inferior al que opera en los mercados internacionales.

Luego de las deliberaciones, los presentes acordaron elevar una nota a las autoridades, firmada por todas las organizaciones mencionadas, donde se solicita:

- 1) Apertura del registro de exportación de trigo para permitir una rápida y mejor comercialización de lo que se ha cosechado, sirviendo esto de paliativo para enfrentar la extrema situación de la región, asegurándole así el gobierno nacional al productor el precio lleno del trigo, neto, luego de retenciones.
- 2) Otorgamiento de créditos con tasa cero de interés y largo plazo para poder retomar la capacidad productiva del sector.
- 3) Declaración de Emergencia y/o desastre agropecuario en la zona con la rápida diligencia que amerita el tema.

4) Reducción de aranceles de importación en los fertilizantes.

5) Compensación con mayores fondos a los municipios afectados para garantizar los servicios mínimos e indispensables que éstos proveen a la comunidad.

FAA solicita una urgente solución al Gobierno nacional y provincial

Peligran 300 familias rurales del Ingenio La Esperanza

La Federación Agraria manifestó su preocupación ante el posible desalojo de los pequeños productores rurales jujeños que trabajan en el Ingenio la Esperanza. Y solicitó al Gobierno nacional y de la provincia de Jujuy instrumenten en forma urgente las acciones necesarias para dar solución a este conflicto social.

“El ingenio La Esperanza se encuentra en situación de quiebra desde hace algún tiempo, siendo el Estado - nacional y provincial- su principal acreedor (con el 86 % de la deuda). Actualmente, varias empresas nacionales y extranjeras han manifestado su interés en adquirirlo y esto pondría en riesgo el lugar de trabajo de 300 familias que desde hace varias generaciones realizan sus labores de horticultura y ganadería en alrededor de 50 mil hectáreas de tierras de La Esperanza que no están destinadas al cultivo de la caña de azúcar.”, indicó la directora federada del NOA, Ana Barcena enviado el pasado 23 de enero. Además advirtió “de la inseguridad laboral que sufren los 2200 trabajadores actuales del ingenio”.

Ante la demora en la resolución de la quiebra y el serio peligro que corren estas familias, la FAA solicitó al Gobierno dar una pronta y definitiva respuesta en resguardo de los productores rurales.

Desde la Federación Agraria se ha denunciado reiteradamente la agudización de la concentración y extranjerización de tierras que determinan la constante expulsión de productores agropecuarios del campo.

En este caso, el Estado tiene la oportunidad de revertir la situación implementando políticas que impidan el agravamiento del proceso a través la sanción de leyes y la instrumentación de programas que favorezcan la colonización rural.

La entidad gremial consideró que “sólo mediante una decisión política se resolverá el conflicto felizmente para las familias de La Esperanza”. Y subrayó: **“El Gobierno nacional y el de la provincia de Jujuy tienen en sus manos la solución”**.

FAA estuvo presente

Se celebraron los dos años de gobierno de Evo Morales

El martes 22 de enero en la sede de la CTA de la ciudad de Buenos Aires, tuvo lugar un masivo acto para celebrar los dos años de gobierno del presidente Evo Morales en Bolivia, del que participaron líderes nacionales de organizaciones populares, partidos políticos de izquierda, sindicatos de trabajadores y agrupaciones vecinales.

El titular de la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi, estuvo presente en el homenaje y manifestó su apoyo a “este proceso liberador de la resistencia indígena y campesina boliviana que enorgullece a toda América Latina”, al tiempo que hizo público su acompañamiento para “que el pueblo de Bolivia pueda ver realizado su designio de paz y justicia social”.

Buzzi bregó por la construcción de “una América Latina unida en la lucha por la felicidad de nuestros pueblos”, para que “los indígenas, campesinos, productores y trabajadores postergados puedan hacer oír su voz y alcanzar una vida digna”.

Por su parte Hugo Yasky, secretario general de la CTA, expresó: “Tenemos un compromiso de sangre con el pueblo boliviano y con Evo Morales”. Y destacó que en muchas partes del mundo se celebraron los dos años de gobierno de Evo porque él es “el representante de la lucha anticolonialista, antineoliberal y está en el gobierno porque el pueblo de Bolivia resistió, el pueblo de Bolivia luchó”.

En representación de Bolivia estuvo el Jefe de Misión de la Embajada de Bolivia Sixto Valdez Cueto. También asistieron representantes de organizaciones populares de ciudadanos bolivianos y de pueblos originarios de Argentina, Bolivia, Chile y Brasil.

Durante el acto se presentó un conmovedor documental acerca de la presencia de los pueblos indígenas en la Asamblea Constituyente.

Arranca la campaña nacional

FAA recorrerá el país “Por una nueva Ley de Arrendamientos”

La semana próxima, la Federación Agraria Argentina realizará el lanzamiento de su campaña nacional para dar a conocer, en cada rincón de nuestro país, el proyecto de la entidad "Por una nueva Ley de Arrendamientos".

Para brindar los detalles de la misma, se convoca a las/los periodistas a sendas conferencias de prensa: la primera se llevará a cabo el día 30 de enero a las 15 en la sede porteña de FAA, sita en Piedras 383, 2º piso; y la segunda, el 31 de enero a las 9 hs en Paraguay 1359 de la ciudad de Rosario.

Entre Ríos

FAA presentó las demandas de los pequeños productores al gobierno provincial

El Gobierno provincial recibió ayer por primera vez a la Federación Agraria Argentina (FAA), entidad que por más de dos horas expuso ante el secretario de la Producción, Héctor Motta, las principales inquietudes de los pequeños y medianos productores entrerrianos.

"Creo que hemos escuchado, básicamente, todos los requerimientos y las peticiones, y por qué no los sufrimientos y padecimientos del pequeño productor. Ha sido un gusto mantener un diálogo sostenido", señaló Motta luego del encuentro.

"Hay que comenzar a trabajar conjuntamente y nos comprometimos a reunirnos en un plazo no mayor a 60 días para seguir analizando y midiendo las resoluciones", agregó.

Por su parte, el representante de la FAA en Entre Ríos, Alfredo De Angeli, dijo estar "satisfecho" porque "es la primera vez que el Gobierno nos escuchó por dos horas", enfatizó.

Comentó asimismo que el Gobierno "quedó comprometido a solucionar problemas como el endeudamiento con el Banco Nación, las compensaciones del trigo, el tema ganadero y la parte vial que en lo provincial es un tema candente y una preocupación de hace mucho tiempo", aseguró.

Para De Angeli, se trató de "una reunión constructiva, porque no reclamamos sino que nos pusimos a disposición para ver de qué manera salimos del estancamiento de algunos productores del sector agropecuario".

El campo tendrá comunicación directa con Moreno por el gasoil

El secretario de Comercio Interior de la nación, Guillermo Moreno, "a pedido del gobernador (Sergio Urribarri) me autorizó a que le diera a las cooperativas y a los productores el teléfono directo de él, para que ante la falta de suministro de gasoil, ellos tomaran conocimiento y adoptaran las medidas correctivas del caso", comentó ayer el secretario de la Producción de Entre Ríos, Héctor Motta.

El funcionario aludió así a uno de los problemas que más preocupa al campo entrerriano ante la cercanía de la cosecha gruesa: la falta de gasoil.

"Tendimos los puentes", declaró Motta a la Agencia Periodística Federal (APF), y luego remarcó: "Acá veníamos de una creciente sin techo, que era el precio del combustible; y cuando el Gobierno nacional toma medidas y para las exportaciones, creo que se quiebra esa inercia del precio y trae tranquilidad".

Motta agregó que "nosotros estamos abiertos a reunirnos con las petroleras, en la medida que las cooperativas —que son las que suscribieron el convenio con Petrobras e YPF— estén dispuestas renovarlo".

"La idea es corregir los precios hacia abajo y llegar a los valores del 31 de octubre pasado, pero fundamentalmente atendiendo el abastecimiento normal en la época de cosecha y de plantaciones que es lo que necesitamos en esta provincia de perfil agropecuario", aseguró.

Desde la Federación Agraria Argentina (FAA), en tanto, el titular del Consejo Delegado Entre Ríos, Alfredo De Angeli, afirmó que en la actualidad hay "bajo consumo a nivel provincial", pero "se espera que a partir del 15 de febrero" comience a subir, por lo que "el Gobierno con su equipo comenzaron a preocuparse".

Ante esta situación y la posibilidad de que las petroleras no cumplan con la entrega de los cupos pautados, como así también con el retraimiento de los precios al 31 de octubre, "tenemos teléfono con la Secretaría de la Producción y con la Secretaría de Comercio Interior, así que hay que hacer los reclamos y verificar los precios o cosas que no estén bien, como el derecho a playa para ver en qué forma se puede controlar; porque al haber necesidad, puede haber abuso de precio como venía pasando", precisó el dirigente a APF.

Fuente: El Diario en Internet / 23 de enero de 2008

Para analizar la modalidad de refinanciación

FAA se reunirá con el Gobierno de Chaco por los endeudados con el Banco Nación

El próximo lunes, la Federación Agraria de Chaco se reunirá con el subsecretario de la Producción Agropecuaria, Ing. Agr. Miguel Brunswig para analizar la implementación de la refinanciación de deudas con el Banco Nación. El encuentro se realizará por la mañana en dependencias del Ministerio de Economía de la ciudad de Resistencia. Allí, el funcionario provincial recibirá a la

delegación encabezada por el presidente del Consejo Delegado Regional y vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini, quien estará acompañado por representantes de las filiales federadas y entidades afiliadas.

Vale recordar que los últimos días de diciembre de 2007, el gobierno de Chaco se hizo cargo de todas las deudas (de la producción, la industria y el comercio) de los ciudadanos de esa provincia con el Banco Nación. Y que fue promesa de campaña del actual gobernador, la pronta y definitiva solución de la situación de los productores agropecuarios endeudados con el Nación.

Informe de situación

Estimación de rindes de trigo en el sudeste bonaerense

Los rindes de esta campaña fueron muy inferiores al promedio general de la zona.

En el sudeste bonaerense, si bien la calidad del trigo es buena, con poco PH y alto contenido proteico, los rendimientos cayeron, según los partidos, entre un 50 y un 90 por ciento.

La helada del 15 de noviembre de 2007 y la sequía que afecta a la región, perjudicaron a los productores trigueros, dejando como consecuencias rindes muy bajos, y lotes que ni siquiera se cosecharon, sino que se hicieron rollos o se sembraron con soja de segunda.

En Tres Arroyos, las mermas se estiman en 1.200 kilos por hectárea., totalizando un faltante de 200.000 TM de producción de trigo. El costo de implantación -con aplicación de tecnología media- oscila en alrededor de 3000 KG/ha. Según sondeos realizados, en este partido ingresarán 27 millones de dólares menos.

Lobería es una de las más afectadas por las inclemencias climáticas, con 1000 y 3000 KG/ha. de pérdidas, siendo la cosecha un 50% inferior a lo esperado.

El partido de Azul, epicentro de la caída de la helada, concentró rindes de 700 a 1000 KG/ha cuando en circunstancias normales se cosechan entre 4000 y 4500 KG/ha. Ésta situación genera que, en esta campaña, las pérdidas asciendan al 70 %.

Situación similar ocurre en Tandil, donde las heladas y la sequía afectaron fuertemente los rindes.

En cuanto a Balcarce, los resultados de esta cosecha no difieren del resto de la zona. Hubo lotes de 400 KG/ha. y otros de 4000 KG/ha. Muchos de ellos no se cosecharon. Según estimaciones de distintas fuentes consultadas, en esta campaña dejarían de ingresar alrededor de 18 millones de dólares.

La realidad económica del sudeste de Buenos Aires es prácticamente desastrosa. A la falta de ingresos por pérdidas en el trigo, se agrega la incertidumbre que hay con la evolución de las sementeras de grano grueso, ya que de mantenerse la sequía, el maíz prácticamente se perdería. Por su parte, el girasol está en una etapa muy crítica y la que mejor perspectiva tiene, hasta hoy, es la soja, si es que se registran precipitaciones en breve.

En conclusión, el panorama para la zona es bastante complejo. Además, el alto costo de los arrendamientos, la fuerte suba de los insumos y la carga tributaria hacen muy difícil una proyección para la próxima campaña.

Esta coyuntura es aprovechada por los pool de siembra, que aniquilan no solo las esperanzas sino la permanencia en el sistema de los pequeños y medianos productores.

Informó: José Roberto González, director nacional FAA

Declaraciones del senador bonaerense y militante federado Roberto Molini

“Las compensaciones a los lácteos aumentan la concentración económica: no son equitativas y favorecen a los grandes grupos económicos”

En un minucioso análisis de las subvenciones a los lácteos, el senador y dirigente de la FAA, Roberto Molini denunció que los subsidios a la industria láctea y a los tamberos se distribuyen favoreciendo a las grandes industrias y a los megatambos; siendo que ambos no necesitan apoyo para defender sus precios, ya que la escala los protege.

“Hemos analizado más de 2000 subsidios, minuciosamente por empresa láctea y por productor, y llegamos a la conclusión que sólo 10 industrias recibieron los 150 millones -siendo dos las que acapararon el 85% de los mismos-. No se encuentra ninguna pyme en los listados, aún siendo las responsables de generar mano de obra regional, acelerar el desarrollo local y traccionar el precio de los quesos hacia abajo”, indicó el senador bonaerense.

El dirigente de la Federación Agraria por el sudeste de Buenos Aires agregó que “analizando los precios salidos de fábrica, las pymes venden a un 30% más barato que las grandes empresas. Y en los grandes supermercados las primeras marcas incrementan un 80% el precio de salida de fábrica sin ningún tipo de control”

Por otro lado, las casi 28 mil subvenciones a los tambos suman 78 millones, poco más de la mitad del importe adjudicado a la industria. “Lo notable del análisis que surge de los últimos 2000 casos de muestreo, es que el 12% de los tambos aporta el 40% de la leche con una facturación promedio de \$ 140.000 por mes por tambo. En muchos casos son tambos de la propia industria y en otros pertenecen a grandes corporaciones nacionales y/o internacionales. También hay que considerar que los aportes van por tambo y no por productor; así que sería menor aún la cantidad de megatambos, ya que muchos pertenecen a un mismo dueño”, señaló.

Según Molini, el 20 % de los tambos son chicos y aportan el 4% de la leche, mientras que el grupo más grande - de 500 a 3000 litros diarios - representa casi el 70 % de los tambos y aporta el 58% de la leche.

“Nuestra propuesta es clara y concreta: **se deben segmentar las subvenciones** a los productores. Los grandes que se arreglen solos, la escala ya les permite cobrar más al presionar a las industrias, o son tambos propios de las mismas industrias. Los medianos tambos deben recibir el grueso de los subsidios, a no menos de 10 centavos por litro. Y para los pequeños productores de leche debería analizarse caso por caso; y no sólo recibir subvenciones sino establecer una asistencia tecnológica y económica por el INTA u otros organismos del Estado”, afirmó el senador. Además, en lo que respecta a la industria, consideró que el apoyo debería caer “en las miles de pymes lácteas que pueblan la geografía, fundamentalmente de la pampa húmeda, y que con la sojización tienen alto riesgo de subsistencia”.

Para finalizar, Molini expresó: “Los datos pormenorizados los tiene el Estado en la ONCCA. Un gobierno que se precie de progresista debe poner manos a la obra, tanto en la Provincia como en la Nación, justipreciando al pequeño y mediano productor e industrial que constituyen el tejido social, y con ello el futuro de nuestro pueblo”.

Senador Roberto Molini | 02932-15-637928
rmolini@senado-ba.gov.ar

Partido de Guaminí

FAA presentó propuesta para las modificaciones de la Tasa de Red Vial

El 17 de enero en Casbas, provincia de Buenos Aires, Federación Agraria participó de una reunión, donde se discutió sobre las modificaciones a la Tasa de Conservación, Reparación y Mejora de la Red Vial Municipal.

La reunión se desarrolló en horas de la noche y contó con la asistencia de funcionarios, dirigentes rurales y numerosos productores de la zona

Durante el encuentro se analizó la propuesta presentada por la FAA del Distrito Guaminí (integrada por las filiales de Casbas, Garré y Guaminí). Según explicó el federado Mario Eleno la misma “está pensada para beneficiar a los pequeños y medianos productores de la región que siempre llevan las mayores cargas a la hora de tributar por poseer pocas hectáreas o suelos improductivos. Esto les impone desventajas, afectando directamente sus finanzas y la supervivencia de su familia en el medio rural”.

Para que la Tasa sea más equitativa, la propuesta dispone que se establezca de acuerdo a un porcentaje sobre el valor fiscal obtenido del Impuesto Inmobiliario Rural, ya que este se determina según la productividad del suelo.

Asimismo, propone la exención de la Tasa para los productores agropecuarios muy pequeños.

Por último, la FAA de Guaminí sugiere que el dinero del Fondo de Inversión para equipamiento vial se destine, por este ejercicio, a la construcción de un matadero o frigorífico, a fin de que los productores alcancen mejores resultados económicos y los consumidores mejores precios en mostrador.

Los presentes analizaron la iniciativa y luego del debate se compartió un refrigerio ofrecido por la filial Casbas de la FAA.

La Plata

FAA participó de la reunión de la Comisión Asesora Regional de Trabajo Agrario

EL 23 de enero, el director Guillermo Giannasi, en representación de la Federación Agraria, participó de la reunión de la Comisión Asesora Regional N°2 de Trabajo Agrario realizada en la ciudad de La Plata

El motivo principal de la convocatoria fue instrumentar el mecanismo de trabajo de las distintas Subcomisiones que funcionan en el ámbito de la misma.

En la oportunidad la FAA ratificó a los representantes designados en 2007. Asimismo se acordó que la convocatoria a las Subcomisiones se debe realizar mediante llamado oficial de la presidenta de la CAR, indicando con la debida antelación fecha, hora y lugar donde se llevarán a cabo las deliberaciones.

Durante el encuentro se resolvió abordar el tema salarios para las actividades de Cosecha, Manipuleo y Lavado de Batata, como así también para Floricultura y Vivero, en la próxima convocatoria de la CAR prevista para el próximo martes 12 de febrero a las 10 hs.

Finalmente se convocó a la Subcomisión de Ajo y Cebolla, en la que interviene el federado Roberto Molini, para el miércoles 30 de enero a las 19 hs. en la localidad de Mayor Buratovich, provincia de Buenos Aires; y la de Arreo y Remates Ferias, de la que participa por FAA, la Ing. Silvia Fabro, para el miércoles 30 de enero a las 19 hs. en la ciudad de Pergamino.

Paritarias de cosecha

UATRE y el conflicto gremial en el Valle de Río Negro y Neuquén

La Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores UATRE, informó a través de un comunicado de prensa emitido el 22 de enero, sobre la resolución del grave conflicto gremial suscitado en las provincias de Río Negro y Neuquén.

Luego de arduas negociaciones, el pasado viernes 18 de enero, el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social de Nación (MTSS) emitió un Laudo Arbitral estableciendo una relación “un poco más justa en las escalas salariales”, según señalaron desde la entidad.

Dicha escala para las tareas de cosecha 2007-2008 disponen lo siguiente:

Básico por día \$ 50 (cincuenta)
Presentismo 10 % = \$ 5 (cinco)
Permanencia 12 % = \$ 6 (seis)
Suma no remunerativa \$ 14 (catorce)

Total Jornal Diario \$ 75 (setenta y cinco)

Este aumento representa un 34 % final, respecto de los salarios de la cosecha anterior.

La organización gremial informó, además, que con respecto a los salarios por tareas de Raleo temporada (diciembre) 2007 se determinó que a partir de la homologación, por resolución de la Comisión Nacional de Trabajo Agrario (CNTA) N° 07 / 08, resulta obligatorio su pago desde el inicio de la temporada, incluyendo a quienes trabajan a destajo (por tanto) con igual porcentaje establecido en la mencionada resolución.

Al respecto, el delegado regional de UATRE (Neuquén-Río Negro), Carlos Figueroa, hoy secretario nacional de Relaciones Institucionales, informó a la prensa que, “dicho Laudo Arbitral determina Compromiso de las partes de que no se aplicarán medidas tales como: despidos, suspensiones, trato discriminatorio y ningún otro tipo de sanción disciplinaria. Para el caso eventual que se hubiera dispuesto alguna de estas medidas, queda sin efecto de inmediato”.

El dirigente instó “a los compañeros al cumplimiento del Laudo Arbitral y al regreso a los respectivos lugares de trabajo, en la jornada, horarios y tareas habituales.

Por su parte el secretario nacional de Organización Gremial, Ramón Ayala, declaró: “Hemos cumplido con nuestra obligación ética y moral de defender los derechos e intereses de nuestros compañeros trabajadores, protegiendo así la dignidad y la vida de la familia rural”.

En Rojas

Se viene la Cuarta Jornada Demostrativa AFA a Campo 2008

Agricultores Federados Argentinos invita a productores agropecuarios de toda la zona a la 4ta Jornada Demostrativa AFA a Campo 2008, a realizarse el jueves 21 de febrero en el cruce de las rutas Nac. 188 y Prov. 31, Rojas provincia de Buenos Aires.

Los interesados podrán consultar y reservar su invitación en el Centro de AFA más cercano a su domicilio.

Internacionales

Colombia en el espejo de Comala

Guillermo Maya M., eltiempo.com, enero 2 de 2008

En Colombia la clase baja quiere ser mexicana, la clase media ser gringa y la clase alta ser inglesa. Pero todas, sin duda, se emborrachan con mariachis y corridos mexicanos. El problema no sólo es de música, también la élite colombiana quiere tener un tratado de libre comercio con los EEUU, como lo tiene México.

México, para los predicadores del libre comercio, es el ejemplo que se debe seguir porque demuestra lo que los TLC pueden hacer por el crecimiento. Hay una ley de gravedad entre exportaciones y crecimiento, entre más se exporta más crece la economía. Y de aquí se deduce que la pobreza disminuye, el bienestar de la gente mejora, etc. Sin embargo, resulta que no, aunque le dé coraje a más de uno. México sí exporta e importa más con el TLCAN (Tratado de Libre Comercio de América del Norte), del cual es socio con EEUU y Canadá, que antes; pero, su crecimiento ha sido más que mediocre, y los pobres no han tenido otra opción que emigrar a su vecino del norte.

Desde enero de 1994, cuando el TLCAN entró en vigor, la economía mexicana ha crecido de forma muy deficiente. Entre 1994 y 2005, el crecimiento del producto interno bruto real per cápita sólo fue en promedio de 1.3 por ciento al año. Por otro lado, el ingreso per capita de México respecto al de Canadá era 36% en el 1994, ahora en el 2007 es 32%. Igualmente, el ingreso per cápita de México respecto al de EEUU era 28%, y ahora es 25%, para los mismos años. Incluso la tasa de crecimiento de México durante el TLCAN ha sido 54% más lenta de lo que fue entre 1950-1980, con 2.8 puntos porcentuales anuales por debajo. México creció más cuando fue proteccionista, un resultado que se pasa por alto.

En cuanto al mejoramiento de la situación de la pobreza en México, Gerardo Esquivel, del Colegio de México, de acuerdo con La Jornada, afirmó que sólo el 1% logró superar la pobreza en los 14 años de vigencia del TLCAN, sobre un total de 50% de la población en extrema pobreza. Sin embargo, en México los ricos son más ricos, de acuerdo con el BM: "En 1996, la base de datos de Forbes registraba a diez multimillonarios mexicanos, con una riqueza total neta de US\$ 24 mil millones contra US\$ 51 mil millones en 2000 (...). Los multimillonarios tienen un ingreso potencial de casi (...) 14.000 veces el del promedio de la población".

Además, y lo que es más que sorprendente: El ingreso permanente del mexicano Carlos Slim, el hombre más rico del mundo con 60.000 millones de dólares, calculado por Martin Wolf del Financial Times, equivalente a unos 3.600 millones de dólares, es igual al ingreso corriente de los 10 millones de mexicanos más pobres. Y no fue el mercado y la innovación, a través de la competencia, lo que hizo a Slim el hombre más rico del mundo. No, fueron sus conexiones políticas y el control casi monopólico de las comunicaciones de Telmex en México, de la que se apoderó a través de las relaciones políticas con Salinas de Gortari, lo que convirtieron a un exitoso hombre de negocios en un súper-rico. La vía de México para hacerse rico es la misma en todo Latinoamérica: El capitalismo de amiguetes, y es la respuesta a la pregunta de Juan Rulfo: "¿Dónde está la fuerza que causa nuestra miseria? Y hablo de miseria en todas sus implicaciones".

Sobre los efectos negativos del TLCAN sobre el México rural se pueden enumerar los siguientes: 1. Se perdieron 2 millones de empleos agropecuarios. 2. Cada año 300 mil mexicanos rurales emigran a EEUU. Entre 1980-2002, la emigración rural a EEUU creció 500%. 3. La producción de alimentos se estancó, y la dependencia alimentaria es cada vez mayor. Las importaciones mexicanas de alimentos desde EEUU están cerca de los 10.000 millones de dólares anuales. El costo de las importaciones de maíz son 30% menores a los costos de producción, pues es vendido a precios de dumping, gracias a los elevados subsidios agrícolas de EEUU. Estos bajos costos han hecho, que amplios sectores campesinos abandonen el cultivo. 4. Los campesinos, con un acceso cada vez más limitado al crédito a tasas de interés elevadas, están perdiendo sus tierras, mientras estas quedan en manos de grandes empresas comerciales.

Ahora, a partir del primero de enero de 2008, cuando entró en vigor del desmonte arancelario agropecuario del TLCAN, los aranceles protectores para el maíz, el frijol, la leche en polvo, y el azúcar fueron eliminados, dejando el campo mexicano a merced de la competencia de los productos estadounidenses, producidos con altas productividades y que reciben subsidios del gobierno. Numerosos analistas, así como numerosos sectores políticos presagian la continuidad de los malos tiempos, como hasta ahora, para los campesinos mexicanos.

Sí el gobierno colombiano quiere saber qué pasará con la economía, y con el campo colombiano, en particular, en las próximas décadas, después de que se apruebe el TLC con Estados Unidos, por parte del congreso estadounidense, sólo tiene que mirar hacia nuestros hermanos de Comala, que viven en un pueblo desolado, y sin esperanzas. Bueno, también está la tentación de ser superricos.

**Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar**

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**